

La Justice Pénale Internationale de Nuremberg à La Haye

Perspectives juridiques et géopolitiques

PROGRAMME

MATINÉE

9 à 12 heures

CONFÉRENCE INAUGURALE

Hans-Dieter Heumann

Ambassadeur d'Allemagne

Président de l'Institut des Hautes Etudes de Sécurité (Berlin)

La lutte contre l'impunité dans le monde

Modération : Emmanuel Touraille, Bâtonnier de l'Ordre des Avocats de Dijon

Aperçu historique et géopolitique de la justice pénale internationale

Jean-François Thony, Procureur Général près la Cour d'Appel de Colmar

Consultant auprès de la Cour pénale internationale, La Haye

La définition du génocide. Perspective historique et juridique

Marina Eudes, Maître de Conférences HDR à l'Université Paris Ouest

Directrice du Diplôme Universitaire « Organisations et Juridictions pénales internationales »

La responsabilité indirecte en droit pénal international

Jean-Louis Atangana, Professeur à l'Université de Yaoundé II

ancien Doyen de la Faculté de Droit

Les enfants-soldats dans les conflits internationaux

Mathieu Jacquelin, Maître de Conférences à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

DÉBAT-DISCUSSION

APRÈS-MIDI

14 à 17 heures

Le procès pénal international

Modération : Thierry Berland, ancien Bâtonnier de l'Ordre des Avocats de Dijon

Le procès du génocide rwandais en France

Laurence Garapin, Avocat au Barreau de Paris

Les droits de la défense devant les tribunaux pénaux internationaux

François Roux, Avocat honoraire, Chef du Bureau de la défense au Tribunal spécial pour le Liban, La Haye, ancien Conseil principal de Duch devant le Tribunal pour les Khmers rouges, Phnom Penh

La Cour pénale internationale. Quels enjeux d'avenir ?

Marie Nicolas, ATER à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, UMR de Droit comparé

Les contributions de la Cour européenne des droits de l'Homme

Grégory Thuan dit Dieudonné, Avocat au Barreau de Strasbourg, ancien Référendaire à la Cour européenne des droits de l'Homme

Les principes des procès de Nuremberg dans le futur

Bernd Borchardt, Directeur de l'Académie internationale des principes de Nuremberg

DÉBAT-DISCUSSION

Conclusions générales

Philippe Gréciano, Professeur à l'Université de Grenoble